

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 230

Congreso local conmemoró 35 años de actividad legislativa en la CDMX

- *Esta labor ha sido fundamental en la vida democrática de la capital y del país*

16.11.23. Con una sesión solemne, la inauguración de una exposición fotográfica y la develación de boletos conmemorativas de la Lotería Nacional y el Sistema de Transporte Colectivo Metro, el Congreso de la Ciudad de México celebró el 35 aniversario de la actividad legislativa en la capital.

Al inicio de los posicionamientos, el diputado Royfid Torres González (Asociación Parlamentaria Ciudadana) recordó que desde 1988 se han conquistado derechos políticos para los capitalinos hasta tener su propia Constitución. Reflexionó que esta II Legislatura, con 90 por ciento de rezago legislativo, debe asumir con responsabilidad cómo terminarla, para que la celebración de 35 años de vida legislativa no sólo sea un recuerdo y "podamos al menos ajustar cuentas" en beneficio de la ciudadanía.

El diputado Jorge Gaviño Ambriz (Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal) expresó que el Congreso capitalino no es una arena donde se lucha por el poder político, sino un espacio donde la correlación de fuerzas proviene de la voluntad popular. "Buscamos y encontramos más facultades en este Congreso, las tenemos y no hemos sido capaces de cumplir a la letra de la Constitución, tenemos las facultades y no las hemos ejercido. El tiempo se nos acaba, es tarde, apresuremos el paso", reflexionó.

La diputada Elizabeth Mateos Hernández (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) señaló que recordar el trabajo legislativo en la capital permite valorar los avances que consolidan el compromiso con la inclusión y la justicia social. Destacó la lucha en favor del aborto y por las igualdades educativas, además mencionó que las leyes locales son símbolo de lucha en contra del racismo, clasismo y discriminación.

El diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) afirmó que hace 35 años comenzó la lucha para que a los capitalinos "se nos tratara como iguales y que fuéramos capaces de decidir por nuestras normas locales" y como Poder Legislativo se tiene el compromiso permanente con la democracia, los derechos humanos, la verdad y la justicia.

La diputada María de Lourdes Paz Reyes (PT) afirmó que esta conmemoración implica 35 años de hacer historia, "a través del debate y el intercambio de ideas y argumentos sobre los asuntos discutidos en este pleno y los diferentes sucesos que se han vivido a lo largo de todos estos años en nuestra ciudad y en el país, incluso a nivel internacional; 35 años de convicciones, ideologías políticas y más".

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

A nombre del PRD, la congresista Gabriela Quiroga Anguiano recalcó que, en los 35 años de vida parlamentaria en la Ciudad de México, su grupo parlamentario ha sido un cimiento fundamental político y social, transformando la realidad de las y los capitalinos con una ciudad más segura, justa y equitativa. Recordó que a pesar de las diferencias se han logrado forjar leyes que impactan en la vida de toda la población, además de hacer de la democracia un instrumento de cambio que permite tener un marco legal que refleja la diversidad y riqueza cultural de la ciudadanía.

En representación del grupo parlamentario del PRI, el legislador Jhonatan Colmenares Rentería realizó un recorrido histórico de la vida legislativa en la capital, hasta llegar a la instalación del Congreso de la Ciudad de México, con facultades para expedir leyes, ser un órgano fiscalizador y defender los derechos de la ciudadanía. "35 años se dicen fácil, sin embargo, han sido años de lucha, debate, intercambio de ideas y participación de muchos actores sociales y políticos".

Al hacer un recuento del papel desempeñado por su partido político en la actividad legislativa, la diputada América Alejandra Rangel Lorenzana (PAN) reconoció que todavía falta mucho por hacer, porque los capitalinos se merecen una ciudad en donde se respeten las leyes y no se permitan "abusos de poder, funcionando como un auténtico contrapeso de los excesos de unas cuantas personas".

La diputada Martha Soledad Avila Ventura (MORENA) aseveró que se está conmemorando la actividad legislativa y representativa de la capital como esencia máxima de la colectividad democrática, la lucha social como expresión de la voluntad popular y la sociedad organizada como motor de cambio. Agregó que "la potestad de la ciudad para crear sus propias leyes y bajo las reglas del estado federal es la prueba del ejercicio de su autonomía y emancipación política".

Como parte de la celebración se develaron versiones conmemorativas del billete de la Lotería Nacional y del boleto del Sistema de Transporte Colectivo Metro, reconociendo la labor de esta soberanía, fundamental en la vida democrática de la capital y del país.

Para este acto se contó con la presencia del director general de la Lotería Nacional, Marco Antonio Mena Rodríguez; la subdirectora general de Administración y Finanzas del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Yesica Luna Espino, y el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo Ruiz Suárez.

En el marco de esta conmemoración, se entregaron reconocimientos a siete trabajadoras y trabajadores del Congreso local que cumplen 35 años de servicio activo.

--oOo--